



阿南町立阿南第一中学校 学校だより

令和5年度8月号

令和5年8月24日(木)

担当: 棚橋秀光(教頭)

暑い夏でした(まだ終わっていませんが)。夏休み中は部活動や生徒会登校で登校する生徒もたくさんいましたが、事故なく活動できたこの間も学校での学びは進みました。その様子をお知らせします。

2学期始業式 成長の2学期に

21日の始業式で久しぶりに全校生徒が集いました。大きな事故や病気の報告もなく、全校生徒無事に2学期を迎えられたと思っています。

2学期は一年で最も登校日が多い学期です。大きな行事もあって、実りを得られる機会がたくさんあります。その度に、生徒の皆さんが自分の成長を自覚して欲しい、全校生徒で成長して欲しいと願って、校長からちょっとしたゲームを交えて話がありました。

<校長の話 抜粋>

(前略)

私は、この夏、ある講習会に参加したのです。これから、それを皆さんにも体験してもらいたいと思います。ざっと紹介すると、二人組で簡単なゲームをします。ですから、近くの人とペアを作ってもらいます。前後左右どこでもいいです。組めそうですか? 見回して、二人組を確認してください。人数が合わない場合は、先生を呼んで組んでもいいですよ。

ペアができたら、1回ジャンケンをしてください。勝った人、手を挙げて。はい、わかりました。

「123ゲーム」といいます。2人組でジャンケンして先攻後攻を決めます。先生方にモデルしてもらいます。勝った人が先攻、教頭先生ですね。先攻の教頭先生が「1」と言ったら、後攻の塩崎先生が「2」と言い、教頭先生が「3」というふうに交互に「123123」と言い合います。できるだけ速く言います。

このあと、全員でやってみます。つまりしてしまったペアは、その場に座りましょう。あ、もしも、難しそうだなと思う人は一回様子を見てもいいですよ。全員やりますか? では、用意スタート。(何組か座り始め、)ストップ。全員座ってください。感想を聞かせてくれますか?

「難しかったです。」(3年生)

そうね、ただ数字を言うだけなのにね。でも、次はレベルアップしますよ。今度は、「3」の時だけは黙って「パンと手を叩く」ことにします。「1・2・パン」です。

できそうですか。つまりいたら、座りますよ。では、スタート。

(座るチームが続出。最後3ペアが残る。)ストップ。残ったチームに拍手!

またレベルアップします。今度は、更に「2」で「足をトンと踏み鳴らす」ことにします。「1・トン・パン」になります。今度は、失敗しても座らなくていいので、代わりに二人で「イエーイ」とハイタッチして、すぐ続行します。できるだけ速くやりましょう。先攻後攻を交代してもいいですよ。やってみましょう。よーい、スタート。

ストップ。座ってください。

やってみた感想を話してくれる人はいますか。(なし)聞いてみます。

「難しかった。」(1年生)「難しかったけれど、楽しかった。」(2年生)

今、「楽しかった」と言ってもらえました。私も、やってみてそう思ったので、みんなと共有したかったのです。

今日やったのは【123ゲーム】というもので、このような活動はね、海外の大学ですごく研究されている、心や身体に関わるチャレンジなんだって、『チャレンジ』、そう言っていました。

みなさんは、今、これをやる前、やってみて、どんなことを思いましたか。私が講習を受けて思ったことを話すと、

①こんな簡単な数字ゲームでも、やるまでは緊張するということ

②「簡単だろう」と思ってやってみると、案外難しいこと。

それは、自分のマイルール(例えば、123のあとは4なのに、違う数を言わないといけないとか、順番に言うだけならば楽なのに、違う動作を足すと頭が混乱するということ)

③知らない人とゲームをしたのですが、それまでよそよそしかったのに、ゲームで交流すると気持ちが楽になること。

④活動した後は、たとえ失敗してもリフレッシュできたこと。

2学期は、長いですが、大きな行事があり、学級や学校全体の姿や力を発揮する機会があるときです。難しいことも、友達と協力したり意見交換したりする場面もたくさんありますが、うまくいかない時も、みんなで「イエーイ」と気持ちを入れなおして、仕切り直してまた進んでいけばいいのです。新しいことに取り組んで、自分の成長の機会にしてほしいと思います。

それから、全校の皆さんに、2学期の挑戦についてのアンケートをお願いします。私もパソコンが苦手なのですが、挑戦中です。作成したらお伝えしますので、皆さんの目標や、意見を聞かせてください。

それでは、みんなで成長の2学期にしましょう。終わります。

職場体験学習 働くことを学ぶ

に得られる体験はとても貴重です。受け入れてくださった事業所の皆さんには本当に感謝です。

生徒たちは夏休み中に書いてきた記録をもとに報告書を仕上げます。また、お世話になった事業所にお礼のお手紙を書いて送るのも学習のひとつです。



夏休みに入っすぐ、2年生は職場体験学習にのぞみました。これまでの調べ学習や打合せ等を経て得た知識をもとに、現場で実際

生徒会登校・部活動体験

夏休みでも多くの生徒が学校に来て活動していきます。今年も、生徒会活動や部活動で学校がにぎやかになる日もありました。

生徒会登校は3年生が茜祭の準備をするための登校です。授業日にはまとまった時間をとりづらいこともあってこの夏休みはチャンスです。それぞれの役割をそれぞれの場所で担っている生徒たちです。

生徒会登校は3年生が茜祭の準備をするため

部活動も行いました。今年度はとくに希望する小学生を招いた「体験部活動」を実施したところ、ソフトテニスの活動に小学生が参加し、汗を流していきました。卒業生がお手伝いに来てくれたりもして、在校生にとっても良い刺激になったことでしょう。来年度入学する8名の小学生が、入学後の生活を少しでもイメージできたのであればうれしいです。



<お知らせ>

□スクールカウンセラーの9月来校日は8日(金)・22日(金)です。専門的な知識と経験をもとに相談に応じます。生徒のみ、保護者のみ、または両者でと、どんな形でも構いません。お気軽にご活用ください。申し込みは教頭、または、養護教諭までお願いいたします。

□希望懇談会への参加、ありがとうございました。今後も、お子さんのことで気になることがありましたら、遠慮なく学校へお知らせください。お待ちしております。



ホームページはこちら

9月の主な予定

- ・防災訓練②9/1(金)
- ・部活動正副保護者会長会③9/1(金)
- ・秋の登下校指導9/4(月)～6(水)
- ・生徒会⑧(二中との交流)9/8(金)
- ・3年PTA作業~~9/10(日)~~ 期日変更予定
- ・3年総合テスト④、
1・2年中間テスト9/14(木)
- ・生徒会⑨9/26(火)
- ・茜祭準備9/28(木)
- ・茜祭9/29(金)・30(土)



本年度も、信頼される学校となるように非違行為防止に努め、子どもたちの未来のために、職員一同協力して取り組んで参ります。

スクールセクハラ、体罰、いじめ相談窓口は『保健室』となっています。その他相談等ありましたら、教頭(棚橋)、特別支援コーディネーター(今村)に遠慮なくお問い合わせください。